

"El Tiempo"

GUAYAQUIL, MARZO 6 DE 1901

Papel sellado

Según avisos que hemos recibido de Guayaquil, la renta de timbres destinada al sostenimiento de la Instrucción Pública rinde mil sueres diarios en las cinco provincias del Litoral. Para obtener este consolador resultado, ha influido poderosamente la "Causa Celébre" iniciada en Guayaquil contra los falsificadores de sellos de timbre y los que traman el fraude de los descalabrados. Los agentes de éstos en el interior parece que han cesado de cumplir la criminal consigna, y pronto se contará aquí un rendimiento que por sí solo llenará el objeto con que fue establecida dicha contribución. Para que se palpe la diferencia, recuérdese que el ramo de timbres no produjo el año pasado (época en que se ejercía impunemente el fraude de los descalabrados) sino 270 mil sueres; y hoy, con la entrada actual, sólo las cinco provincias de la Costa produjeron 360 mil sueres. Pero, como los rasgos del papel falsificado se agotarán bien pronto, las entradas del ramo subirán todavía más; y la Instrucción Pública será atendida como se debe. La ganancia de los falsificadores ha sido, pues, pingüe; y calculánda sólo en 500 sueres diarios, resulta que han disfrutado contra el Estado y el comercio de los sellos de la instrucción primaria, base de toda civilización y progreso, al rededor de 15.000 sueres mensuales.

Lo enorme de esta ganancia criminal, está demostrando que no es sólo el falsificador, sino una como asociación con sus ramificaciones y sucursales en todos los centros de consumo; y es menester que el Gobierno proceda con toda energía contra los delincentes. Consta de los datos del ramo intelectual debido a la niña. Puede que el crimen no pueda ser jurídicamente comprobado por las precauciones tomadas por los malhechores, por las exigencias de las formas jurídicas, por la debilidad ó inercia de los jueces, etc.; pero queda la justicia administrativa que puede y debe ejercer la Autoridad pública, sin temor a vanos temores de los idealistas. Consta que se ha cometido un gran crimen; y quedarán impones los malhechores sólo porque el Código adjetivo requiera tal género de pruebas que es imposible obtener por la prescripción de los culpados, ó porque un juez no tenga valor suficiente para aplicar la ley. De ninguna manera: ó grandes males, grandes remedios. Guerra á la inmoralidad si queremos que la sociedad no se quede sin base.

Es menester que se averigüe inmediatamente por el paradero de los sellos de acero que, para timbrar el papel sellado, compró el Gobierno por medio del señor J. Abel Castillo, en Nueva York; y que no existen hoy en el Ministerio de Hacienda, donde debían guardarse; y que nunca han sido entregados en dicho Despacho. Item averigüese en la Casa fabricadora el número de sellos que remitió al señor Castillo. Item, hágase declarar á los principales comerciantes de Guayaquil sobre la cantidad de papel sellado que cada uno ha consumido en el año anterior, y en la oficina donde lo haya comprado; á fin de que, comparada la suma de papel sellado consumido en la venta en la Receptoría fiscal, se conozca la diferencia acusadora del fraude.

No será demás manifestar nuestra extrañeza de que se haya aceptado finca en carcelera á los sindicatos, en tratándose de un crimen, quebrantando de esta manera una ley expresa. Quiera Dios que esta infracción de ley acuse sólo de delitos de su especie.

Si dejáramos impune este robo, quedaría una mancha indeleble sobre el juez que no pueda ó no quiera castigarlo; y que se reflejará esa mancha en el Gobierno y en la sociedad misma del Ecuador. Y ningún ciudadano honrado puede ni debe consentir en esta especie de solidaridad vergonzosa, sino que lo contrario, debe ser el ejemplo que se le da á la ley castiga inflexible sobre el culpado sea quien fuere, y que se restablezca así el equilibrio moral roto por los perversos. —(El Diario de Quito.)

SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Marzo 4.—Ayer fué un día de triunfo para el Gobierno liberal y

personamiento para el General Alfaró, por la institución de la escuela nocturna para los obreros. El entusiasmo del pueblo llegó hasta el delirio. La casa destinada para escuela, estaba adornada espléndidamente: bustos alérgicos, inscripciones, banderas, coronas, etc., decoraban las galerías y los salones; y el Presidente abrió el acto con un discurso calorosamente aplaudido; y luego ocuparon la tribuna muchos oradores, cuyos conceptos entusiasmaron al pueblo y arrancaron atronadores vítores.

Todos reconocían la necesidad de la instrucción de la clase trabajadora, como un pedáneo para la realización de la igualdad republicana y del progreso nacional; y todos pedían aún más luz y más luz para el pueblo, y bendecían al General Alfaró y á los Ministros que habían pensado en la emancipación de los proletarios por medio de la enseñanza.

El señor Vice-presidente fué también muy aplaudido; pues dijo que era muy pronto de realizar la igualdad elevando al proletario á las más altas escalas sociales por medio de la instrucción; y que esta, obra era no sólo del Gobierno sino de todos los ecuatorianos.

Distóyeronse muchas de pláti comendaciones y las bandas de música solemnizaron el entusiasmo del pueblo.

El Presidente obsequió en su casa una copa de champagne á la numerosísima concurrencia que lo acompañó desde la Escuela de Artes; y por la noche, ofreció el señor doctor Freile Zaldumbide un espléndido banquete en celebración del importante instituto inaugurado.

Concurrieron muchas señoras, muchas caballerías, y la velada se prolongó hasta más de media noche, remanando en ella la cordialidad más exquisita.

La señora de Freile como siempre, se distinguió por su amabilidad y cultura para con las personas que tenía invitadas. Repito, ayer obtuvo un gran triunfo el Gobierno liberal, porque se palpó que el pueblo ecuatoriano de hoy, no es ya el de ayer, y que la libertad se ha convertido en una realidad que se lleva en la conciencia de cada uno de los ciudadanos.

NOTAS

Hoy se celebra la efeméride de la revolución del 6 de Marzo de 1845, que fué el comienzo para el partido liberal ocupase el poder y comenzase una nueva era para el país, que estaba bajo el yugo de la tiranía absolutista que lo llevaba al precipicio.

SEGUN las relaciones que hemos hecho en nuestras dos ediciones anteriores, Dimas Cevallos ha fallecido en la cárcel, sin que el Juez de Letras ordene su traslado al Hospital desde que estuvo enfermo, aviso que se le dió desde los primeros días.

Y sobre este desgraciado incidente, ¿cuál será la actividad de la Corte Superior de Justicia?

De esperar es que tome cartas en el asunto y ordene el esclarecimiento inmediato del particular, á fin de saber quién es el culpable.

Y en la penúltima visita de cárcel no se le informó á la Corte sobre la grave enfermedad de Cevallos?

La Justicia en el Ecuador no sólo es ciega, sino también sorda.

HEMOS visto circular algunos billetes pertenecientes de \$ 5, que no valen cosa alguna, los que se confunden por el color rojo, con los del Banco Comercial y Agrícola.

Entre los distraídos para no caer en el garfio; y la autoridad respectiva de hacer vigilar este fraude.

EN LAS calles donde hay alguna fábrica de edificio las alcantarillas se encuentran obstruidas, debido á la gran cantidad de astillas que permanecen en la vía pública por las fricciones con las llantas. Además esto es contra la higiene y debe tomarse una medida seria al respecto, pues el estado sanitario es malo, según nos hemos podido informar con algunos facultativos.

EMPLERADOS de Policía que gozan de paga libre, y aun de la misma empresa de Carros Urbanos ocupan los asientos obligando á los pasajeros que pagan su dinero, á ir de pie en la plataforma, y esto lo hacen en particular cuando llueve.

En un diario extranjero encontramos el siguiente suelto:

"El delegado de la República del Ecuador en el Congreso Hispano-americano se ha estado en el comercio español con el objeto de adquirir datos y llevar á su Gobierno una proposición para estrechar las relaciones entre España y el Ecuador.

Todo cuanto tienda á establecer las relaciones entre España y la República del Ecuador merecerá el aplauso de las personas sensatas y amantes de ambas naciones. Felicitamos, pues, al señor Pallares Arévalo por su excelente idea y noble iniciativa."

SE HALLA en circulación el número 31 de la "Revista Comercial", del señor don Vicente González Bazo.

Hace un estudio ligero sobre la situación comercial del año pasado; dice que el Ferrocarril de Guayaquil á Quito es una halagadora realidad; trata de que se le dé un aumento de tarifas, pero preparando á instancias del Gobierno, á pesar de que la pasión, la calomnia, se dieron la mano para arrastrarla al lodo; contiene datos y noticias comerciales sobre la Deuda Externa, moneda, cacao, café, circulación de moneda y títulos de crédito, y muchas otras anotaciones y estadísticas.

Dos REPÓRTERS de periódicos de Burdeos fueron á Lionnure á realizar averiguaciones acerca del asesinato de una anciana. Al llegar á Lionnure descubrieron que éste era un aprendiz de panderero del pueblo de Danjens. A los dos periodistas se les dijo que no se les permitía practicar la indagatoria.

En vista de este contratiempo, los reporteros decidieron sustituir á la justicia y practicar por sí mismos las pesquisas para no tener que volver á Burdeos sin noticias.

Los dos periodistas consiguieron dar con la pista del asesino y se persiguieron de que éste era un aprendiz de panderero del pueblo de Danjens. A los dos periodistas se les dijo que no se les permitía practicar la indagatoria.

Convencido el asesino por los periodistas, decidió acompañar á éstos, que le condujeron en un coche hasta Lionnure y le entregaron á las autoridades. Estas se hallan admiradas de semejante colmo de reporterismo.

No solamente en Burdeos han podido los reporteros averiguar las huellas de un crimen, antes que la justicia, pues aquí en Santiago de Guayaquil, pude recordar ciertos casos.

Me acordé que por un reportero de "El Tiempo", se capturó á los criminales de Guare; en 1899 uno de nuestros reporteros hizo capturar á los que mataron á palos al infeliz Arellano; y otro descubrió la pista de un asesino á quien hizo capturar en Choboy; y si el juez permitiera, le ayudaríamos á desenredar el embrollo del fraude del papel sellado.

EN la edición de esta tarde publicaremos la sucinta relación de la violación de la frontera ecuatoriana por fuerzas regulares de Colombia, relación que tenemos en un oficio del Gobernador de Tulcan, dirigido al Prefecto de Ipiapas, á quien le enumera los robos efectuados en el Ecuador el 20 de Febrero último.

Además, publicaremos una narración del martirio de un niño.

CABLE

Ministerio

Nueva York, 4.—Villaverde antiguo Ministro de Hacienda en el Gobierno de Silva, no ha podido formar el Ministerio.

Acusa de ésto á las excesivas expresiones del Duque de Tetuan.

Ahora es muy probable que los liberales suban al poder.

Oficiales de Sud Africa

Londres, 5.—El "Daily Chronicle" dice que ha oido que se seguirán algunos procedimientos contra algunos oficiales prominentes de Sud Africa entre los que incluye á Methuen, quien será dado de baja y Calville será llamado al servicio nuevamente.

Prohibición

Madrid, 5.—Por cartas privadas de Oporto, se sabe que todos los despachos telegráficos están sometidos á censura.

El prefecto ha prohibido todos las reuniones en las calles y las publicaciones periódicas, teniendo alguna demostración.

Telegramas de Oporto, aseguran que el consúl del Brasil, habiendo estado en el vice consúl y acompañado de su familia partirá mañana para Lisbon desde donde se embarcará para el Brasil.

Lluvias torrenciales

Lima, 5.—Repetidas lluvias han caído en Puno.

Los sembríos están sumamente amenazados.

Mercado monetario

Nueva York, 4.—Cambios: Plata en Nueva York.—Fija.

Retiro de un acuerdo

Londres, 5.—Según avisos de Pekín se dice que los rusos han retirado parte del acuerdo Ruso-Chino respecto á Manchuria, así que los chinos han aplazado á los polacos en este asunto.

La Emperatriz viuda expresa sus pocos deseos de regresar á Pekín.

Regreso

Londres, 5.—W. E. King de Telaut. Ga, ha regresado de Sud Africa, donde ha servido de ayuda de Campo de Delarey.

En una entrevista dijo al "Times" que cuando él abandonó á Delarey tenía 21.000 hombres con suscientos munitos no los menos para cuatro años.

También se expresó en términos muy amargos del modo como los británicos trataban á mujeres buers.

COLOMBIA

Niza, Febrero 17.—En conversación tenida con el señor Florentino Bañtrigo, el conocido escritor político, respecto á la misión del Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia á Washington, dijo que él cree que el Ministro ha ido á asegurar á los americanos que Colombia no pondrá ninguna dificultad á la apertura del Canal de Panamá; por supuesto, no venderá el territorio ni abandonará sus derechos sobre el mismo, pero su poder para facilitar a la inteligencia entre la nueva Compañía francesa del Canal y el Gobierno americano con el objeto de terminar el Canal.

Un loco asesino

El loco mata á su esposa

En Filadelfia, Pennsylvania, ha ocurrido una tragedia terrible. Juan Toomey, un individuo que durante cuatro años había estado curándose en el manicomio de Norristown, que recientemente fué dado de alta por los médicos de dicho establecimiento, al llegar á su casa hace pocas noches, intrudido el cañón de un revolver en la boca de su mujer y disparándole la destrozó el cráneo.

El demente después de descargarse el revolver tres veces más sobre el cadáver de su desdichada esposa, se dirigió á una taberna donde mientras bebía, contó con la mayor calma y sangre fría el horrible asesinato que acababa de cometer.

Toomey se casó con la infortunada Annie Mc Gray, víctima de esta tragedia, en el mes de Septiembre último, viéndose ésta precisada á abandonar á los pocos días de casada en vista de los síntomas de locura presentados por su marido.

QUITO

(De nuestros cables)

En el batallón "10 de Agosto" se ha dado de alta al subteniente Julio H. Prónho.

Se ha llamado al servicio activo de las armas al capitán graduado Luis F. Jaramillo y subtenientes Segundo F. González y Miguel Ayala, con destino al batallón n.º 1.º de línea "Vencedores", que hace la campaña en la plaza de San Gabriel.

En el Batallón Guardia Nacional n.º 15 se ha dado de baja al capitán Luis Muñoz que prestaba sus servicios como Ayudante Mayor, para que pase con igual carácter al batallón de Guardia Nacional n.º 5.º y en el batallón primeramente nombrado, se ha dado de alta al capitán Rafael Díaz con el cargo de capitán.

En la carrera "Ambato", tienda de Antonio Espinoza, Juan Panunzio dió un golpe al soldado Pedro Cando, éste cayó de cerebro y quedó instantáneamente muerto. Este hecho aconteció con motivo de la celebración de una fiesta del Niño, fiesta de la que Panunzio era prioste; después del hecho fué inmediatamente. El señor comisario Navas P.,

está practicando las diligencias necesarias para el esclarecimiento del hecho.

La portería del Convento de San Francisco se ha convertido en lugar de gresaca para los bravos, sin que haya día en que no tengan lugar combates por lo menos. La causa de tales pendencias todavía no lo sabemos, pero á la Policía corresponde desde luego imponerse á esos escándalos y castigarlos.

—El día sábado fue bizo cargo de Int. Subsecretaría del Ministerio de lo Interior el señor doctor Luis E. Vega.

—El señor Amador Loza ha sido reemplazado al cargo de Oficial 1.º de la Administración de Correos y Telégrafos.

—Ha sido nombrado miembro de la Junta Central Directiva de los trabajos para la Exposición de Búfalo, el doctor Alejandro Reyes B.

—Se han aceptado las renuncias de los señores Barnaveriano Centeno, Jefe de la Oficina de Registro Civil de Tachachi, y la del señor Carlos M. Almeida, Jefe de la Oficina de Registro Civil de Guineche.

—En la Dirección de Estudios se ha dispuesto que los pagos de sueldos se verifiquen solamente en su mismo local y en los días domingos, á fin de que los institutores no falten á la enseñanza.

—El día sábado visitaron el Colegio del Buen Pastor, los señores Gobernador de la Provincia y Director de Estudios por encargo del señor Ministro del ramo, visita de la que, se nos dice, han quedado muy satisfechas dichas autoridades.

—El señor Presidente de la República de acuerdo con el dictamen del Consejo de Estado ha tenido á bien indultar al capitán Flavio Tinajero de pena de la que fué condenado por insubordinación.

CORRO DEL SUR

BRASIL

Río Janeiro.—El Ministro argentino, señor Corrochinga, se embarcará para Buenos Aires en el mes de Julio. Como se sabe, este diplomático ha renunciado su puesto.

ARGENTINA

Buenos Aires.—El 20 de Febrero tarpo el erucero "Presidente Sarmiento" para su segundo viaje de instrucción, llevando á los guardias marinas salidos últimamente de la Escuela Naval. Este viaje será más largo que el primero, debido á que recorrerá 45.010 millas en veintidós meses, de las que pasará 394 días en el mar y 255 en los puertos.

El "Sarmiento" se dirigirá de Buenos Aires á la Patagonia argentina, de donde pasará á Punta Arenas. Permanecerá allí sólo dos días. Entrando al Pacífico, pondrá por á Tahiti, recorriendo las islas y archipiélagos oceánicos, como Austral, etc. Visitará en seguida la India Inglesa, y diversos puertos asiáticos y africanos, entrando al Mediterráneo por el canal de Suez. Cruzará el estrecho de Gibraltar, y después de recorrer los principales puertos europeos del Atlántico, del Báltico y del Mar del Norte, irá al Canadá. De allí pasará á Nueva York, y volverá á Buenos Aires tocando en algunos puertos brasileños.

La Prensa" se ocupa de las opiniones del geógrafo belga que transmitió á ustedes el domingo.

En algunos círculos se indica para ocupar la Cartera de Marina al Capitán de Navío señor García Mansilla.

PERU

Febrero, 19.—Desde las primeras horas de la mañana llovió con gran fuerza. El agua ha penetrado á las habitaciones, causando algunos perjuicios.

—Ha causado favorable impresión el probable nombramiento de don Beltrán Mathieu para Ministro de Chile en el Perú, anunciado por el cable.

—Comienza á agitarse la opinión como motivo de las próximas elecciones para la renovación del Congreso.

CHILE

Santiago, 20.—Se hacen comentarios respecto á la difícil situación en que se encuentra ahora, como Ministro de Relaciones Exteriores, el señor Silva Cruz, que tomó parte tan directa en la negociación del protocolo Bilingual-Latorre.

Una señora dispara un tiro á su esposo

De New London, Connecticut, diágan que el joven socialista de Groutan, Guillermo Mitchell, se halla agonizante á causa de una grave herida que se disparó de revolver le ha sido inferida en la frente por su propia mujer. Mitchell heredó una inmensa fortuna.

la muerte de un río suyo, viviendo en unión de su esposa rodeado de toda gloria de comodidades.

El día 23 por la noche fué a Providencia, con el objeto de asistir a una reunión y al regresar a su casa a la mañana siguiente su mujer le increpó con dureza.

Incomodado el joven echó a su mujer del cuarto cerrando la puerta con violencia, por lo que Mrs. Mitchell procuró fenderse un revólver volvió a la habitación de su marido y después de obligarle a abrir la puerta le disparó un tiro que le produjo una gravísima herida en la frente.

El estado de Mr. Mitchell es desesperado, y en cuanto a su esposa la policía asegura que se hallaba bajo la influencia del whiskey cuando se le ocurrió el asesinato.

San Miguel de Bolívar

Dice "El Lucibador" de Guaranda: El Cantón de este nombre, puede decirse que se encuentra en estado de verdadera anarquía. Los abusos que allí se cometen, casi a diario, hacen que a este pueblo se le mire ya con cierta repugnancia. Ni aún las autoridades escapan seguras. En días pasados el Jefe Político de aquel Cantón fué gravemente faltado de palabras y casi hasta de obras, por varios de sus empleados, amigos del orden. Así que tuvo conocimiento la primera autoridad de la provincia, de todo lo acontecido, mandó una escolta para garantizar la autoridad del Jefe Político y capturar a los culpables.

Miguel es un inapagable foco del caciquismo. Diario el Consejo, con hostiles al Gobierno, y por ende a su representante, el Jefe Político. Así, que mal pueden marchar acorde en nada la corporación municipal y primera autoridad política, tanto más, cuanto, según se nos ha informado, el incansable ciudadano de la discordia, el famoso caciquero, Fernando Cárdenas. Queda, pues, el Gobierno advertido; y en consecuencia debe tomar las medidas que el caso requiere.

HORRIBLE SUCESO

LUCHA CON TOS LOBOS

Los recién matrimonios despedazados por las fieras

Dice un telegrama de Vienna, publicado en el diario extranjero:

"De un suceso horrible ocurrido en uno de los pueblos de la montaña de Badwin se ha tenido noticia aquí.

Dos parejas amorosas que habían contraído matrimonio celebraron la boda con una excursión en trineo.

Sus alegrías vívidas pronto trocadas en dolor al ver una manada de lobos, a los cuales el hombre los obliga a descender de la montaña.

Los recién casados vivieron la marcha del trineo para ver si así dejaban atrás a los lobos; pero éstos, que habían hallado tan buena presa, corrieron detrás del vehículo. Valieronse aquellos infelices de mil subterfugios para abanzar a las fieras, y viendo que de ningún modo lo conseguían, les arrojaron viandas de las que llevaban para el camino.

Los lobos habían puesto sus ojos en las personas y a ellas se abalanzaron ruidosamente. La lucha fué horrible y el fin de ella tan espantoso que hiela la sangre.

Los cuatro recién casados fueron despedazados por los lobos y decorados por la hambrienta manada.

AVISOS DEL DIA



Los padres, hermanos, y demás familia del que fué

Luis W. Suárez M.

(9. H. F. V.)

dan las siguientes gracias a todas las personas que se dignaron acompañar la traducción del cadáver de la casa del duelo al Cementerio General.

Guayaquil, Marzo 6 de 1901.

Hipoteca

El señor Pedro J. Pombar, ha hipotecado al Banco Comercial y Agrícola, una casa y solar que posee en esta ciudad, en la calle de "La Cruz" manzana N.º 205 del plano de esta ciudad levantado por el doctor Wolf en el año 1887, parroquia de Ayacucho. Guayaquil, Marzo 5 de 1901. Vallejo.

Terrenos municipales

Habiendo rematado el ramo de terrenos municipales, por el presente año, suplico a los arrendatarios que desean pasar a la oficina del señor Vicente González Hinoj, a pagar el canon correspondiente al primer semestre.

Guayaquil, Marzo 4 de 1901. 30 v. Gustavo Paredes;—Rematista.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque

Miércoles, 6.—San Victor y san Victoria no mártires, y la santa Coleta virgen.

Movimiento de luna

Cuarto mes creciente, 11.º día, 12.º día.

Vapores fluviales.

El "Clemente Ballén" sale hoy para Daule, a las 7 a. m.

El "Buzacar" sale hoy para Vinces, Patate, Mochale y Pichilingue, a las 6 p. m.

El "Noboc" saldrá mañana para Vinces, a las 6 a. m.

Bombas de guardia

Hoy harán la guardia de depósito las compañías "Roqueforte" N.º 6 y "Ecuador" N.º 16—Ayudante de fondo, Francisco Lara.

Boticas de turno

En la presente semana harán el turno la "Americana" en la plaza de "Bolívar" y la "Olmado" en la Avenida del mismo nombre.

Correos

En las

Para Araya, Cañar, Loja y demás lugares pertenecientes a esas Provincias (sin encomiendas y cartas certificadas) a las 5 p. m.

Para Narayán, y demás lugares pertenecientes a esa provincia (sin encomiendas y cartas certificadas) a las 5 p. m.

Para "El Oro" y demás lugares pertenecientes a esa provincia (sin encomiendas y cartas certificadas) a las 5 p. m.

Jurado

Para ayer estaba citada la reunión del Jurado de decisión, que debe fallar en la causa criminal que se sigue a Abelardo Espinoza, por homicidio, en la persona del doctor Enrique Rodríguez.

Concurrieron los doctores Rafael Jacurubí y Manuel Tama, defensor del sindicado, y del acusador particular, respectivamente.

Estuvieron presentes los jueces señores José Abel Castillo, Antonio Elizalde, Carlos Elbio Uscategui, Manuel Ruiz, Aurelio Sotelo, y el Fiscal doctor Manuel Luis Vallejo.

No habiendo el número legal de jueces hasta las 4 p. m., los señores citados se retiraron.

El Juzgado ha multado con diez sucras a los inasistentes.

Atropello

Ayer, a las 2 p. m., en la intersección de las calles de "Guire" y "Morro", fué atropellado un chico de seis años, llamado Pedro Benites por Ventura Amaya que cabalgaba un macho.

El muchacho atravesaba la bocacalle, en momentos que a todo galope venía el macho, y al querer contenerlo le fué imposible, porque el muchacho caía al suelo, y dio asustado.

Los padres del chico que vive en la misma calle trataron de capturarlo, pero el ginete tomó las de Villadiego.

Del puerto

El "Pichincha" llegó de Babahoyo a las 3 p. m., con los siguientes pasajeros: Julio Gallardo, Juan Gallardo, Pedro Vallejo, José Rubén, Eleuterio Franco, Manuel Llanusa, y dos asistidos.

En 2a. 6 personas.

El "Daule" llegó del puerto del mismo nombre a las 2 p. m., con los siguientes pasajeros: Juan Cuadra, Silverio Pearme, Samuel Salazar, Gregorio Con forme, Alfredo Yépez, José Rivadeneira, Esther Macías, Santos Córdova, Carmen Morillo, Angela Artillio, M. Villafuerte. En 2a. 30 personas.

El "Balzar" salió para el lugar del mismo nombre, ayer a las 4 p. m., con los siguientes pasajeros: M. Ugarte, R. Riofrio, A. Escala, V. Peña, J. Carbo y L. Ledesma. En 2a. 15 personas.

El "Buzacar" salió para Babahoyo, con los siguientes pasajeros: M. Ronquillo, V. Jarra, A. Castro, Victor Peherrera, M. Matamoros, R. Recalde y A. Lascano. En 2a. 10 personas.

Ayer entraron las siguientes balandras: de Posorja, "Nueva Tenguel" y "Hermana Primavera"; de Puerto Bolívar, "Primavera".

Salieron las siguientes: para Salinas, "Suliteima"; para Posorja, "Angelita"; para el Morro, "Veloz"; y para Puná, "Gumerinda".

Gobernación de la Provincia

Por orden del Ministerio de Hacienda, se han exonerado del pago de los derechos fiscales, cumplidos con lo que designa el contrato, los artículos vendidos para la Empresa del Ferrocarril del Sur, en el vapor "Perú".

—Va a remitirse al Ministerio de Hacienda, para su conocimiento y aprobación las cuentas del Banco del Ecuador, durante el mes de Febrero próximo pasado.

—Ha sido aprobado por el señor General Presidente de la República, el proyecto de reglamento que se le envió, an-

MODELAS ESCOLAR EN Sombreros, Buzas y Enaguas de seda PARA SEÑORAS HA RECIBIDO EL LOUVRE M. A. ROIZ & Co.

bre peseta y caecría, formulado por la comisión especial y ha sido elevado a la categoría de Decreto Ejecutivo.

—El Comité de Seores de Babahoyo acaba recibio de los \$ 128, remitidos por el Ilustre Consejo Cantonal de Daule, para los damnificados del último incendio.

—Por el correo llegado ayer, han venido los nombramientos de los empleados del Correo, señores Teobaldo Constante, Carlos L. Ponte, Carlos N. Verdugue y Enrique Haro.

—El Ministerio de Hacienda acaba recibio de 38 folios de papel de imprenta para publicaciones oficiales.

—Por correo han llegado para el expendio público:

40 Ejemplares del Código de Comercio.

50 ejemplares de la Constitución del año de 1896 y 1897.

20 Leyes y Decretos de 1864; y 10 del Código de Enjuiciamientos en materia criminal.

—El Ministerio de Hacienda ha ordenado que la Caja Fiscal, remita al Banco Comercial y Agrícola, la suma de \$ 207,09 cts., por cuenta del 20% para el Ferrocarril, correspondiente a la primera quincena de Marzo del año pasado.

—En el Ministerio de Instrucción Pública han recibio los cincuenta ejemplares de la Revista Literaria "Guayaquil Artístico".

—Se ha enviado al Ministerio de lo Interior el ejemplar del Presupuesto Municipal que registró esta, para conocimiento de dicho Ministerio.

—El señor Juez 2.º de Letras ha solicitado de la Gobernación, que se le envíe un Sub inspector de Policía para el servicio de dicha oficina.

Notas de Policía

Jaicinto Campuzano, fué conducido preso por haber maltratado a un menor.

—Permin Villón, por haberse robado unos chivos.

—José Ortiz, para la averiguación de unos sacos que se han sustraído.

—Diego Andrade, por faltamiento al ayudante de turno.

—Victor Seas, para la averiguación de un dinero.

—Tiburcio Quirolo, por escándalo y faltamiento.

—Manuel Sánchez, por orden del comisario Arca.

—Alfredo Rojas, para la averiguación de unos zapatos.

—Mariano Moreno, por haber maltratado a la mujer.

—Clemente León, por embriaguez y escándalo.

—Juan Salazar, por embriaguez y escándalo.

—Nicolás Navarro, por embriaguez, escándalo y faltamiento.

—Manuel Vélez, por andar armado de no machete.

—Por el correo llegado ayer, han venido los nombramientos de los empleados del Correo, señores Teobaldo Constante, Carlos L. Ponte, Carlos N. Verdugue y Enrique Haro.

—El Ministerio de Hacienda acaba recibio de 38 folios de papel de imprenta para publicaciones oficiales.

—Por correo han llegado para el expendio público:

40 Ejemplares del Código de Comercio.

50 ejemplares de la Constitución del año de 1896 y 1897.

20 Leyes y Decretos de 1864; y 10 del Código de Enjuiciamientos en materia criminal.

—El Ministerio de Hacienda ha ordenado que la Caja Fiscal, remita al Banco Comercial y Agrícola, la suma de \$ 207,09 cts., por cuenta del 20% para el Ferrocarril, correspondiente a la primera quincena de Marzo del año pasado.

—En el Ministerio de Instrucción Pública han recibio los cincuenta ejemplares de la Revista Literaria "Guayaquil Artístico".

—Se ha enviado al Ministerio de lo Interior el ejemplar del Presupuesto Municipal que registró esta, para conocimiento de dicho Ministerio.

—El señor Juez 2.º de Letras ha solicitado de la Gobernación, que se le envíe un Sub inspector de Policía para el servicio de dicha oficina.

Comisario Municipal

Se han citado a las siguientes personas: en la calle de la Municipalidad, a María Salazar, por tener desahogado el patio de su casa; en la misma calle, N.º 134, a Felipa Ponce, por arrojar aguas sucias a la vía pública; y a Juan Márquez, por tener plantado un arbol en la vía pública.

—Se mandaron al corralón municipal: cuatro burros, un chanchó y una mula, por andar vagando en las calles.

—Se multaron a las siguientes personas: Jesús Ronquillo, \$ 3, por tener un burro vagando en las calles, y Mercedes Ponce, \$ 4, por haber arrojado agua inmundicia a un caballero, al pasar por el portal de su casa.

—Se le impuso la multa de 4 sucras al barrero Francisco Moreno, por vender comestibles dañados.

—Se arrojaron al río por orden del médico del mercado unos sacos de papas que estaban dañadas.

Bebé

Oscar García, que habita en la calle de la Ardid, cerca del Gas, ha sido víctima de un robo.

—Aprovechando de que el indio individuo salis muy de mañana a su trabajo, lograron penetrar a su habitación, desarranjando el candado.

—Se han sustraído una caja de ropa, un reloj de oro y 69 sucras, que eran frutos de los abortos de García.

—El periódico va a poner en conocimiento de la Policía el robo que han hecho.

En el Morro

El sábado último se inauguró el alumbrado público en el puerto del Morro, sirviendo de padrinos el señor Juan de la Cruz Escalante y la señora Sofía Jiménez.

—Con motivo de haber llovido las alfombras están llenas de agua y por consiguiente la leña es abundante y tan es así que diariamente se lleva a Posorja para el consumo de esa población.

Quatras

En el cantón de... se está persiguiendo al tódo trance a los cuatros, para librar a los agricultores de esa maldita plaga que los había invadido.

—El remate de Casas y Rubio sistema recinatorios nuevos de último sistema, a \$ 10.

Rematista Casas y Rubio ofrece artículos a precios que por lo barato no tienen competencia.

Es el remate de Casas y Rubio la casa de confianza, que vende todo bueno y barato.

Casas y Rubio rematistas—Se ocupan de realizar toda clase de negocios ya sea particular por medio del martillo.

Escritorios americanos, ninguno vende a los precios que venden Casas y Rubio.

Jueces de Muebles Americanos venden Casas y Rubio baratísimos.

Repajes de todas clases tienen siempre Casas y Rubio rematistas.

Casas y Rubio rematistas, desean que tanto el rico como el pobre, visite la casa y encontrarán la diferencia de precios de otros establecimientos.

Casas y Rubio rematistas realizan gran cantidad de artículos de vidrio y cristal, como: platos, fruteros, botellas, delegras, jarras, manterijas, conchas para biliosos, platos, etc.

Casas y Rubio tienen constantemente gran surtido de muebles de bejico, como: ser sillones, juegos de muebles de 18 piezas, sillones para escritorio de resorté del último sistema.

Remata Casas y Rubio—Siempre tienen artículos para descuentos a precios de un 50% o más baratos que en cualquier otra parte.

Paraguas venden a precios que parece imposible Casas y Rubio.

Celchás, fruzadas, medias, camisetos, ponchos, siempre encontrarán un surtido en casa de los rematistas Casas y Rubio.

Asientos para plano venden baratos Casas y Rubio rematistas.

Paños y sajas de todos tamaños venden Casas y Rubio rematistas.

Quiéranse antes comprar burro y barato, en la casa que visiten la Casa de Remate de Casas y Rubio, Malecón, entre 9 de Octubre y General Elizalde.

Remata Casas y Rubio—compran pianos, muebles de todas clases, nuevos y usados.

Casas y Rubio tienen un completo surtido de veladores de toda clase, roperos, armarios, consolas, aparadores, bibliotecas, mesas, reclinables.

En el remate de Casas y Rubio un novio puede hacer su ajuste completo con poco dinero.

"La Marina"

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS de Miguel Albuquerque y Cia.

RECIBIDOS DE CARLOS LYCRA. Desde esta fecha, el fabricante le público la más perfecta elaboración de esta antigua y acreditada marca. Su picadura y la especialidad del papel, asegura, en su sabor agradable y su arder pareja, a todos los cigarrillos, conocidos hasta hoy.

—Hacemos esta aclaración, porque sabemos que hay en plaza alguna existencia de los fabricados anteriormente a nosotros.

Depósito principal: Calle de la "Municipalidad" N.º 71.—Apartado de Correo 247. Febrero 11.—

Vendo

una magnífica casa recién construida, con selectos materiales, en terreno propio, y toda clase de comodidades, hijiénicas, ventilación, luz, gas, excusados, agua y desagües. En el primero y segundo pisos tienen cada uno sus cuartos independientes y con baño, y con toda clase de comodidades para familias, los que producen buena renta. El tercer piso es un cómodo edificio.

Para tratar entienda con el aserico en la misma casa, calle "Nueva de Octubre" entre "Boyard" y "Chanduy" o en el Banco Comercial y Agrícola. Jesús María González.



Emulsion

MARKA "Kepler" REGISTRADA

La Emulsion de 'Kepler' es la mejor y mas valiosa combinacion de dos preciosos alimentos. Aceite de Higuado de Bacalao y Extracto de Malta. El aceite esta disuelto en la malta y, por tanto, es facil y agradable de tomar.

Es Un Alimento Ideal en una Forma Ideal.

No causa nauseas ni eructaciones desagradables y aun las criaturas la toman con gusto. Da tono y vigor a los sistemas debilitados por enfermedades graves o trabajos excesivos. Para niños que crecen, es un alimento fortificante de los mas valiosos.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparada exclusivamente por

Burroughs Wellcome & Co.,

LONDRES y NUEVA YORK.

(Inventada en Alemania)

De venta en la Bodega Alemana.

En viaje

Se encuentran en viaje para este puerto los vapores ingleses de la "Merchants Line" el "Cuzco", que zarpa de Nueva York el 6 de Febrero y el "Condor", procedente de San Francisco de California.

Noticias varias

En la mañana de ayer, rindió examen para obtener el grado de Bachiller en Filosofía el señor José Hinojosa.

La Empresa de Carros Urbanos, está haciendo amansar varias mulas, para dedicárselas al servicio.

Ha renunciado el cargo de guarda de la oficina de este puerto el señor Zoril Oradíz.

La correspondencia de Machala vino en el bote que despachó el vapor "Olimedo", que se halla fundado en Jambell.

Esta noche asenó el Directorio de la Sociedad "Hijos del Trabajo".

Se nos informa que con torpedos está pescando en la costa del Archipiélago de Colón, los buques balleneros, lo que dá lugar para que el pescado se aumente.

El Subinspector Juan de Dios Rodríguez, ha sido designado para Jefe de la guarnición de Durán, en lugar del señor Guevara.

Se están colocando nuevos mausoleos en el Cementerio Católico, con los que se está terminando de embellecer la misión de los muertos.

Se están arreglando las cubiertas de los pozos que tiene para su servicio el Cuerpo de Bomberos.

En el canal se beneficiaron ayer 28 reses para el consumo público.

El vapor "Colón" trajo 165 bultos de carga interiorana.

Un individuo llamado Vicente Corpio, fue acometido de un accidente, ayer á las 4 p. m., en los bajos de la casa Municipal, siendo atendido en la botica "La Marina".

El señor A. Reyes, va á instalar una botica en la intersección de las calles de "Fichincha" y "Olimedo".

Se está construyendo el armazón de la segunda torre del templo de San Francisco.

El menor Alberto Barbotó, que se bañaba ayer á las dos p. m., en la balza del vapor "San Antonio", fue acometido de un calambre que le impidió la natación y le puso en peligro su vida.

A las 2 p. m. se formó un escándalo en la "Avenida Olimedo" en la chichería de la señora Ramírez. El escándalo fue entre varias peruanas, que se encontraban embriagadas.

Vapor del Sur

El vapor inglés "Arequipa", procedente de Valparaiso que llegó élínes en la noche, ha traído los siguientes pasajeros: del Callao, Virgilio Drouet, Santos Rovich, G. Pozzo, A. Muñoz, Marcial Pater, G. Icaza, de Paita: señora X. de Murrillo, Dolores de Salcedo, Eduardo Icaza, Rita de Icaza y señorita T. Carrillo. Sobre cubierta: 30 personas. En tránsito: Miss Healy, V. Vidan-

rraga, Miss Dileolse, Reverendo Antonio Larrea, señora Halstead y señora Mallet.

En cubierta: 3 personas.

Médicos titulares

Es un tiempo de que los Concejeros Municipales se preocupen por el bien del pueblo que representan, nombrando médicos titulares para garantía de la vida y no ser víctimas de los empiricos.

Notas personales

Se encuentra de regreso de Payta el señor Eduardo Icaza Carrillo y familia, así como su hermano don Guillermo.— El señor Vicente R. Bermeo ha partido para Chile.— Ha llegado de Europa el señor Antonio Durán y Rivas.— Se encuentra enfermo el señor Oscar Alexander.— Procedente de Lima ha llegado á esta ciudad amparado del Decreto de amnistía el señor Virgilio Drouet.

Vapor del Norte

En la mañana de ayer dió puerto el vapor inglés "Chile" procedente del Norte. Ha traído los siguientes pasajeros:

De Panamá: J. Ibea, Srea. Cuttley y Lanang, J. J. Docuene, B. Morán.

En cubierta: 17 personas.

En tránsito: G. Cox, P. de Gaceno, Rosa Oyague, R. Srech, Carlos Oyague, A. Marín, J. Vivanco, M. Laverrama-

señorita Juana Forignes, J. Detreina y N. B. Shun.

En cubierta: 15 personas.

De Panamá: J. J. Coronel, Euclides Cabezas, Carlos Borja, doctor Francisco de Paula Avilés, capitán Huston, José N. Blum, Agustina Roca, señora M. de Blum, César Roca, J. Puig Verdaguier, M. Arosemena, señorita Mercedes Tola y Guadalupe León.

Abogado

Ayer, á las 2 p. m. surgió en el río el cadáver de un individuo llamado Matco Morales, que se ahogó anteaer, en momentos que se bañaba en una balza en el Astillero.

En la camilla de la Comisaría Municipal fué conducido al Cementerio. El occiso era interiorano y representaba tener 36 años.

Consejo

Para ayer á las 5 de la tarde, estaba citado á sesión el Consejo Cantonal, pero no pudo verificarse por falta de quorum.

Concurrieron el Presidente señor Emilio Estrada y los Concejeros señores C. Rivadeneira, C. López Lascano y doctores Villavicencio y Benites Torres.

Tentativa de asesinato

Por persona llegada de Bulao tenemos conocimiento de una tentativa de homicidio, llevada á cabo en dicho pueblo, el día miércoles de la semana pasada.

Por cuestiones de intereses pecunarios, Lorenzo Carrera y Antonio Larreta, tuvieron un disgusto el día martes, lo que dió por resultado que se dieran de golpes.

Al siguiente día como á las nueve de la mañana, se encontraron en un punto algo retirado del pueblo y Larreta sacó

su revólver y disparó un tiro á su rival, hiriendo-le el proyectil la mano izquierda, destrozándole dos dedos.

A la detonación acudieron varias personas, emprendiendo la fuga el agresor.

Partida

A las 4 p. m. de ayer, se embarcó en la lanchita de la Capitania del Puerto, y se dirigió al puerto del vapor "Chile", que zarpa al Sur, el coronel Francisco Fernández Madrid, Capitán del Puerto, quien se dirige á Chile en comisión del Supremo Gobierno.

Fueron á dejarlo hasta abordó algunas personas y los oficiales de la Capitania.

Proso

Abordo del vapor "Balza", que zarpa para Icaza ayer á las 4 p. m. fué embarcado y custodiado por una escolta de celadores al mando del oficial Galindo, el señor Francisco Ampuero, extesorero de Daule, el que es remitido por la Intendencia de Policía á órdenes de las autoridades de ese lugar.

SERVICIO DE LA NOCHE

Escándalo

Por haber formado un escándalo en la calle del Malecón, á las 7, fueron conducidos presos á la Policía Nicolás Velasco y Benedicto Ramos.

Vapor "Chimborazo"

A las 8 salió para Posorja el vapor "Chimborazo" que va con su familia.

Vapor para el Sur

El vapor inglés "Perú", zarpa á las 9 con rumbo al Sur. Lleva los siguientes pasajeros: al Callao: C. Stierlen, F. F. Madrid, señora de Madrid, D. Cuesta, Emilio y Vicente Coello, María Adonice, Mariano Vera, Trinidad Vera, Fausto Rosson, C. Laragua y P. Andrade; á Payta: Belisario Escobar, J. Landu, Manueta Sorrosa, María Tarrigó, F. Socolló; á Valparaiso: Vicente Bermeo.

Vapor para el Norte

A la misma hora zarpa para el Norte el vapor inglés "Arequipa". Lleva los siguientes pasajeros: á Panamá: Lucina Platón, B. Vignolo, Nemesio Manosalvas, V. James, J. P. Robetson, J. C. Marcell, L. N. Loroncano, R. Lorindio; á New York: J. W. Druet.

Vapor "Quito"

A las 9½ salió para Puná y Puerto Bolívar el vapor "Quito".

Lleva los siguientes pasajeros: Juan Antonio Larreta y familia, Manuel Orrellano, Aljeto Vera, Mercedes Calle, A. Morales y familia, G. Allendes, Luis E. Manzo, J. López, Ricardo Molina, O. Camba y familia.

Este vapor se dirige á Puerto Bolívar, con el objeto de prestar auxilio al "Olimedo", que se encuentra fondeado en Jambell, á consecuencia del incidente marítimo que le ocurrió.

Telegramas resuagados

En la Administración de telegramas existían antes, para los siguientes personas: María Cañarte, Julio Calderón

Pablo Tola & Co

Malecón Nos. 213 y 214

Venden lo siguiente:

- Cognac Hennessy X caja \$ 30
- " " XX " 36
- " " XXX " 45
- " " V.O. " 55

Champagne Cristal 85

Carta Blanca 65

Vinos Bordeaux en cajas de 14 á 30

Vino Oporto blanco de Gilbey " 25

" " tinto " " 25

" " Jerez " " 25

Gin de Gilbey " 24

Guayaquil, marzo 4 de 1901.

Gran Casa de Remates

DE CASAS Y RUBIO

Casa de confianza

Se compran muebles nuevos y usados, pianos y se reciben toda clase de mercaderías á comisión. Se venden propiedades, terrenos, covachas, y se adelanta dinero sobre mercaderías en general.

—¡VER PARA CREER!—

Virginia Coronel, Clorinda Morales, Aparicio Baza, Manuel L. Noriega, Reinaldo Varas, Rosario P. v. de Balda, Guillermo Pavlaón, Luis Pérez Conto y Joaquina Nieto.

Balandras

A las 10 salieron las balandras siguientes: para Posorja, "Diez de Agosto", su capitán Andrés Vera; y para Tengel, "Nueva Tengel", su capitán José Quimi.

Captura

En la calle de "Chimborazo", 5a. cuadra, fué capturado á las 11, por el gendarme de caballería número 6, un individuo llamado Luis García, por orden del Jefe de Investigaciones.

Ratón

A las 12 fué capturado en el Malecón Manuel Moretes, por haberle robado el sombrero á un individuo que se había

quedado dormido en un banco del Malecón frente á la Municipalidad.

Turnos

El rol de turnos de anoche fué el siguiente:

- Comandante de guardia de Policía, capitán Mideros.
- Subalterno, teniente Alfredo Jaramilla.
- Anotador, señor Rodolfo P. Mariscal.
- Ayudante de turno, el Jefe de Investigaciones señor Juan B. Jovian A.
- Oficina Telefónica, señores Morán y Rufova.
- Comandancia del Resguardo, ayudante Reyna.
- Capitanía del Puerto, el oficial Gregorio Pérez.

Contraventores
Hasta las 2 de la mañana habían ingresado á los calabozos de Policía, 15 contraventores,

se sabe, el rey debía ir á caza á Saint Ger main.

—Pasad, dijo el suizo.

Renato se fué directamente al gabinete de Catalina. La reina, á quien pocos minutos antes había avisado Carlos IX, que tendría gusto en que le acompañara á la caza, se estaba vistiendo con una coqueta que le decía por lo impropio de su edad. Al ver entrar á Renato, le dijo en seguida:

—¿De antemano lo que vienes á pedirme. ¿Quisieras saber mi opinión acerca del señor de Coarasse? La reina pronunció estas palabras con una sonrisa tan maligna, que Renato se persuadió de que la pérdida de Enrique estaba resuelta.

—Es cierto, repuso, que un impostor semejante merece.....

—Un castigo ejemplar; soy de tu mismo parecer; pero sin embargo, quiero reflexionarlo detenidamente. Renato se mordió los labios.—Y luego, no es tan fácil como tú crees el desembarazarse de él.....

—¿Por qué?

—Es primo de Pibrac, y el rey le quiere mucho, Renato frunció el entrecejo.—Y luego, quiero pensar bien, ¡vete!

Y la reina se dispuso así á su antiguo favorito, que salió de la cámara de la reina madre sin haber podido o querido decirlo que había acaecido la víspera, es decir, el combate del duque de Guisa y del señor de Coarasse. Quería por lo visto no malquistarse con el duque y cumplir la palabra que le había

mucho, pero ya se guardan bien de llegar á tales extremos.

—Pues esa lo habría hecho como lo decía, respondió convencido Renato.

—¿Y luego? interrogó el saltimbanqui.

—Acepté su proposición. Me hizo su heredero.

—¡Es singular! murmuró Gribouille, maldito si comprendo nada. Porque no es costumbre heredar de nadie sino después que se haya muerto.

—Pues estás muy equivocado; medió todo cuanto poseo, con la sola condición de que la dejara marchar.

—Bien, comprendo y en ese caso, dijo Gribouille con socarronería, la podréis atrapar de nuevo cuando hayáis heredado.

—No, repuso Renato, porque entraré en posesión de sus bienes hasta tanto que ella no esté fuera de Francia.

Y Renato contó detalladamente de qué manera se había convenido la transacción entre él y la platera. Gribouille le escuchó, pero á cada palabra meneaba la cabeza.

—¿Qué te pasa? preguntó Renato inquieto.

—Vuestra señoría se ha dejado engañar como un niño.

—¡Bah! cuento con su palabra.

Con frecuencia cambia la mujer, dijo el saltimbanqui, que tenía algunas nociones de historia, y visto en el palacio de Rambouillet la famosa vidriera donde Francisco I trazo su distico no menos célebre.

